

Ermua se prepara para vivir un fin de semana pleno de actividades

Sábado y domingo transcurrirán entre conciertos de rock, carreras adaptadas, un mercadillo solidario y talleres de bienestar corporal

■ AINHOA LASUEN

ERMUA. Mañana se celebrará la segunda edición de la 'Milla Urbana Popular y Adaptada Villa de Ermua'. Se trata de una actividad organizada por la Asociación de Personas con discapacidad Física de Ermua, Bidari, en la que podrán participar personas discapacitadas y no discapacitadas en las diferentes carreras que se desarrollarán desde las 10.00 horas de la mañana, en el circuito que rodea el parque de San Pelayo.

La prueba se desarrollará en un circuito habilitado en torno a la plaza de San Pelayo. El circuito contará con un recorrido de 1.611 metros.

A esta milla urbana están invitadas a participar todas las personas discapacitadas o no, que quieran apoyar la actividad deportiva desde la integración, puesto que este es el objetivo prioritario de Bidari a la hora de organizar el evento deportivo.

Para ello se contará con cuatro carreras diferenciadas: una para escolares, otra para categorías alevín e infantil, otra para deportistas sin discapacidad y una tercera para deportistas discapacitados.

Las inscripciones se recogerán contactando con la organización en los correos bidarikirolak@yahoo.es o bidariasociacion@yahoo.es y el mismo día de carrera, 30 minutos antes del comienzo, también se aceptarán inscripciones. Se deberá aportar el nombre, DNI y fecha de nacimiento.

Los horarios aproximados establecidos por la organización estable-



Imagen de los integrantes de la directiva de Bidari, que impulsa la carrera adaptada. ■ A. LASUEN

cen que los benjamines y anteriores darán una vuelta al circuito, a partir de las 10.00 horas, los alevines e infantiles, 3 vueltas a partir de las 10.20 horas, la Milla popular (3 vueltas) se celebrará a partir de las 10.40 horas y la Milla adaptada (3 vueltas) partirá a las 11.00 horas.

Desde Bidari hacen un llamamiento a todas las personas que quieren participar en la prueba a acercarse a San Pelayo, para conseguir una mayor participación que el año pasado, en la que se consiguió un éxito en ese aspecto.

También mañana se organizará de nuevo un mercadillo solidario en favor de la Asociación Alba Pérez,

de lucha contra el cáncer infantil.

Alba Pérez

Los impulsos de la iniciativa pretenden recoger fondos para la investigación del tipo de cáncer denominado Sarcoma de Edwing, que padece desde los 5 meses la niña Alba Pérez, que ahora cuenta con 4 años y medio.

El mercadillo, con bisutería y repostería, se instalará mañana en San Pelayo de 10.00 a 14.00 horas, y el domingo en la plaza, de 9.00 a 13.00 horas. Habrá talleres para pintar caras y realizar dibujos, para los más pequeños. En caso de lluvia la

actividad se trasladará a la plaza del mercado.

Por otra parte, 'fluye con la vida' ha organizado otra jornada en Izarra. En esta ocasión se ocupará de enseñar a comunicarse a las personas que acuden, de 10.30 a 14.45 horas. Además incluirá un taller de 'diafreo' (de 16.30 a 18.30 horas), y otro de biodanza (18.45 a 20.45 horas). Las inscripciones se pueden realizar allí mismo. Las actividades costarán de 30 a 10 euros y un euro se donará a Payasos sin Fronteras.

La plaza contará también mañana con los conciertos organizados con motivo de Vértigo rock. Se ofrecerán a partir de las 16.30 horas.

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS
SOS DEIAK 112
DYA 943 464 622

HOSPITALES
Hospital Mendaro 943 032 800
Ambulatorio de Eibar 943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua) 943 032 650
Ambulatorio de Ermua 943 032 630

POLICÍA MUNICIPAL
Eibar 943 708 424
Ermua 943 176 300

ERTZAINTZA
Eibar 943 531 700

BOMBEROS Toda la provincia 112

TRANSPORTES
Euskotren 902 543 210
Pesa Eibar 902 101 210
Bizkaibus 902 222 265

TAXIS
Eibar 943 203 071 y 943 201 325
Ermua 943 170 396

AYUNTAMIENTOS

Eibar (Centralita) 943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía, Pegora) 010
Ermua 943 176 322

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO

Merkatua Kálea, 2

Tierra prometida 22.30

Alacrán enamorado 22.30

Combustión 22.30

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA

Iparragirre s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.
Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 19.30 cada hora.

Festivos: 8.30, 10.30*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.

*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO

(Autopista)
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR

(Autopista)
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.
Festivos: 8.45, 12.45, 16.45, 20.45.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 7.15, 8.00, 12.00, 16.00 y 20.00.
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.
Festivos: 7.45 y 18.00.

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.
Festivos: 11.00 y 21.00.

Sábados y laborables: 14.00.
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados y laborables: 14.30.
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30.
Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50.
Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.

Domingos: De 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora y a las 21.55.
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.

Ermua busca alternativas para poner en marcha el bar del Hogar

■ A. L.

ERMUA. El departamento de Bienestar Social del Ayuntamiento de Ermua busca alternativas para poner en marcha el servicio de bar-cafetería del Hogar del Jubilado de Pasialeku.

Los problemas administrativos que han llevado al retraso en la adjudicación del contrato de este servicio incluido en el Hogar del Jubilado de la villa se han acrecentado, puesto que una vez abiertas las plicas de las dos ofertas presentadas al concurso público, este mismo miércoles, se ha detectado que ninguna cumple con los requisitos exigidos, por lo que el concurso se ha declarado desierto.

En la actualidad se trabaja en buscar alternativas «para que el cierre dure lo menos posible», afirman desde el departamento municipal responsable. Precisamente hoy se reunían para tomar una decisión.

Frente a los rumores que circulan sobre los anteriores adjudicatarios del servicio y su relación con el cierre del bar, el concejal de Bienestar Social, Fernando Lecumberri, ha querido aclarar que «en absoluto las circunstancias actuales son achacables a los anteriores adjudicatarios». De hecho, éstos recibieron el 14 de febrero la comunicación de que se les rescindía el contrato el 1 de mayo y cumplieron con lo exigido.

Cierre temporal

Los responsables municipales aclaran que el Hogar del Jubilado se mantiene abierto (el salón de juegos de mesa, el de baile de fin de semana, la biblioteca y el resto de los servicios como podología) y lo único que está actualmente cerrado «temporalmente» es el servicio de bar-cafetería.

Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Mendieta (Urkizu, 6).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alberdi (Zubiaurre, 9).

EIBAR-ERMUA

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Mendieta (Urkizu, 6. Eibar).

Ipurua sigue perdiendo adeptos

Las instalaciones azulgranas han registrado una media de 1.259 espectadores, una cifra inferior a la de campañas anteriores

LETIZIA GÓMEZ

EIBAR. La escasa asistencia de público a los estadios es un mal endémico que sufren prácticamente todos los clubes, y el Eibar no es una excepción, al contrario. Conforme la crisis se ha ido instalando, la cifra de espectadores que deciden pasar las tardes de domingo en Ipurua se ha ido reduciendo de forma paulatina hasta quedarse en los 23.923 asistentes. Eso indica que en los 19 partidos ligueros disputados hasta la fecha la asistencia media ha sido de 1.259 espectadores, lo que supone que la mitad de los 2.600 miembros que componen la masa social de la entidad azulgrana no hace uso de su abono de manera habitual.

Es el eterno caballo de batalla del Consejo de Administración azulgrana, que no encuentra la fórmula para impedir que Ipurua siga perdiendo adeptos año tras año. Hace ya tiempo que se encendieron las alarmas, pero rara es la iniciativa -y son numerosas las que se han puesto en marcha en los últimos años- que logra tener éxito. Y las cifras cantan. En la última temporada del Eibar en Segunda, la media de espectadores que se daba cita en Ipurua era de unos 2.100, cantidad que ni se ha rozado en los partidos ligueros y que solo se ha superado en los compromisos coperos.

La cuantía descendió hasta los 1.688 asistentes tras el segundo descenso a Segunda B, aunque aún seguía siendo un número atractivo dado el número de socios de la entidad. La bajada más acusada se produjo en la campaña 2010-11, cuando la media se situó en los 1.356 aficionados, similar cantidad a la que se dio en el pasado ejercicio. Este año, con nuevo técnico, nuevo proyecto y nuevas ilusiones que van bien encaminadas la psicológica barrera de los 1.300 también ha caído.

Los seguidores azulgranas parecen necesitar estímulos más fuertes que los excelentes resultados que el equipo de Gaizka Garitano



Muchos de los asientos del campo eibarrés se quedan vacíos en los partidos. :: M. ASKASIBAR

ha ofrecido a lo largo de la campaña en casa y en esta ocasión los han encontrado con los partidos de la Copa del Rey, que sí concitaron la atención de un mayor número de seguidores. La llegada del Athletic de Bilbao a terreno eibarrés después de 28 años congregó a 3.859 asistentes, pero fue la visita del Málaga en los octavos de final de la competición la que propició la mejor entrada de la temporada, con 4.273.

Menos de la mitad

El resto de los partidos se han quedado a años luz de estas cifras, incluido el derbi ante el Alavés en la sexta jornada, que apenas reunió en las gradas armeras a 1.472 personas. La presencia de las cámaras de televisión y el hecho de que solo hubieran transcurrido cinco jornadas ligueras provocó que solo unos 250 seguidores albiazules acompañaran a su equipo a un partido convertido ya en todo un clásico en la categoría.

El rival liguero que mayor poder de convocatoria ha tenido esta temporada para los aficionados eibarreses ha sido el Lleida. Pese a la intensa lluvia que cayó ese 16 de diciembre

bre, 1.481 espectadores acudieron a Ipurua para agradecer al conjunto armero la emoción y el orgullo de haber eliminado al Athletic en San Mamés cuatro días antes.

La verdadera realidad se hizo patente dos semanas después, cuando solo 1.197 personas acudieron a presenciar el compromiso ante el Racing de Santander, aunque el último partido de la primera vuelta, con el equipo lanzado en las dos competiciones no fue el que menos público reunió. Curiosamente, la cita ante el Barakaldo, uno de los rivales a propio más atractivos del grupo, solo reunió a 972 espectadores en una tarde de principios de febrero infernal en lo climatológico.

Y es precisamente ahí donde pude de estar la clave de este acusado descenso de la asistencia en el campo de Ipurua. Desde que el otoño cedió paso a un invierno que está resultando eterno, la lluvia y el frío se han convertido en dos invitados modestos que han espantado a los no acérrimos. El resto, los 1.200 de siempre, han aguantado temperaturas gélidas, viento, nieve y granizo y todo lo que se les ha puesto por delante para apoyar al Eibar.

ASISTENCIA A IPURUA

► **Número de espectadores.** 23.923 personas han pasado por los tornos de Ipurua en los 19 partidos ligueros disputados.

► **Partidos de Copa.** El duelo ante el Arroyo en la tercera ronda copera reunió 2.032 espectadores, mientras que ante el Athletic Ipurua registró una asistencia de 3.859 personas. La mejor entrada de la temporada se produjo en la ida de los octavos de final ante el Málaga, con 4.273 seguidores en las gradas.

► **Mejor asistencia en Liga.** El choque liguero que mayor atención congregó fue el disputado ante el Lleida en la decimoséptima jornada, al que acudieron 1.481 aficionados, 11 más que frente al Alavés.

► **La peor entrada.** Se produjo ante el Barakaldo en una tarde infernal el 9 de febrero, que solo tuvo 972 asistentes.

Partidos de pelota en el Astelena y en el frontón del polideportivo

■ L. G.

EIBAR. La pelota no falla a su cita con el fin de semana. Así, hoy a partir de 19.15 horas el Astelena acogerá la disputa de tres partidos correspondientes al Torneo Udaberri, dentro del 4 1/2. El festival arrancará con el duelo de juveniles entre Narbaiza e Izagirre, de Zumarraga. Seguidamente, el juvenil Velasco se enfrentará a Rezusta de Lazkao, y finalmente, en senior, Unamunzaga jugará contra Erauskin de Alegia.

El sábado, comenzando a las 4.15 de la tarde, habrá otro festival del mismo Torneo en el polideportivo de Ipurua. Arrancará con el partido de infantiles en parejas entre Iriondo e Ibarluzea ante la pareja de Urretxu; a continuación, en categoría senior, Bengoetxea se enfrentará a Alonso de Alegia, y por último el juvenil Ruiz se medirá con Irisarri de Andoain.

Otros cuatro pelotaris jugarán fuera de Eibar. Larrauri viajará a Urnieta para enfrentarse a Odriozola, mientras que Zubizarreta se enfrentará a Jorge en Bergara. Además, Agirresarobe jugará contra Álvarez en Urretxu; y Andonegi ante Urdangarin en Beasain.

Pleno de victorias para el C.D. Eibar en el Open de Primavera

■ L. G.

EIBAR. La cuarta ronda del Open de Primavera fue inmejorable para los jugadores del Depor, al vencer todos ellos en sus respectivas partidas. Edu Olabe ganó a Ernesto Fuente (Billabona). Alex venció de forma contundente a Iñaki Arcelus (Añorga) y Jose Antonio Garrido hizo lo propio con Juan Cruz Iturrealde (Gros Xake Taldea). Jon Arana ganó tras casi cinco horas al joven Ramón Elduayen (Gros Xake Taldea).

Imanol Álvarez deja el Somos Eibar para entrenar la próxima campaña al Bera Bera

■ L. G.

EIBAR. Hay oportunidades que no se pueden dejar escapar e Imanol Álvarez no podía y no debía resistirse a la oferta que le ha llegado para entrenar al Bera Bera la próxima temporada. El ermuarra ha tenido que tomar la dolorosa decisión de tener que abandonar el Eibar Eskubaloia,

alto con una temporada para enmarcar, en la que ha conquistado la Liga, la Copa de la Reina y la Supercopa.

Experiencia

Experiencia en la máxima categoría no le falta a Imanol Álvarez, que ya ejerció de ayudante de Víctor Debre cuando el húngaro se hizo cargo del banquillo del Arrate en la temporada 2006-07. Después tomó las riendas del equipo de Primera Nacional y a ellos ha estado dedicado en cuerpo y alma también tras la desaparición del club albiazul. Llega una nueva etapa en la que seguro que consigue muchos éxitos.



Imanol Alvarez sucederá a Reyes Karrere en el Bera Bera. :: F. M.

DEBA

Una tamborrada con sones locales

La Escuela de Música, Ozio-bide, la Banda y la Banda Joven saldrán el sábado tocando cuatro obras compuestas para Deba

■ ION FERNÁNDEZ

DEBA. Todo está preparado para el Día del Debarra. Esta fiesta es especial todos los años. No obstante, en esta ocasión dos grandes novedades van a darle un toque especial. Dos citas para este sábado que proporcionarán gran ambiente y pretenden sentar una tradición. Y todo con la aportación local. El equipo de giza probará pretender mostrar su fuerza por la mañana y ganar a Mendaro por la mañana, mientras que por la tarde una gran tamborrada recorrerá las calles.

La Escuela de Música cambió este 2013 un evento por otro. El Día de San Sebastián, 20 de enero, los pequeños alumnos hacían hueco en sus agendas para sacar los tambores y tocar las canciones compuestas por Raimundo Sarriegi, tan conocidas en Gipuzkoa. Pero este año no ha sido así. No salieron. En su lugar, lo harán mañana, en el Día del Debarra, con los mismos instrumentos, pero con otras obras, más locales, pero que no se escuchan tanto.

La idea es que esta situación cambie. Fernando Urain, director de la Banda de Música y del Coro Aitzuri, propuso a principios de año a la directiva de la Escuela de Música apostar por unas canciones creadas expresamente para Deba. Teresa Albero, directora de estudios, y todo el equipo valoró muy positivamente la iniciativa. Todos de acuerdo. Solo quedaba llevarla adelante.

Al hacer esta tamborrada dentro de los actos del Día del Debarra se pretende «llegar a más gente», indica Fernando Urain, dado que «hay gran ambiente y viene mucha gente».



En la Musika Eskola llevan semanas ensayando las marchas para la tamborrada. ■ ANDER SALEGI

te de fuera». Además, se busca que «los jóvenes aprendan estas obras propias de Deba y cojan arraigo en el municipio», concreta la jefa de estudios.

Una gran tamborrada saldrá mañana por las calles de Deba tocando siete canciones en total, pero cuatro en particular. Estas últimas no son desconocidas, suenan todos los 14 de agosto, en la jornada inaugural de las fiestas de San Roque, de la mano de la sociedad Ozio-Bide. Las compuso Jose Ignacio Ansorena, más conocido como el payaso 'Mirri', íntimo amigo de 'Txiribitón', que du-

rante muchos años fue tambor mayor de la sociedad, mientras que la instrumentalización de las cuatro corrió a cargo de José Mari Oyarzabal.

Txitxarritoak, una introducción de la canción Mami; el zortziko Plaza Zaharra, el valls San Roque y el Pasacalles Anguleroak serán las canciones protagonistas de esta tamborrada, que también harán sonar las populares Tatiago, Diana y la Marcha a Deba. En esta actividad saldrán los alumnos de la Escuela de Música, la Banda de Música, la Banda Joven y Ozio-bide. También tendrán su protagonismo los dantzaris del centro, dado que en la obra Plaza Zaharra bailarán una coreografía preparada por la profesora Mónica Bañales.

Alrededor de 160 personas, entre músicos y tamborreros, participarán en esta iniciativa, de los que unos 70 son alumnos de la Escuela de Música.

sica. «Llevan bastante semanas ensayando, y no les ha costado mucho aprender las cuatro canciones», indica Teresa Albero. Cada grupo ha preparado esta cita por su parte y únicamente se han reunidos todos una vez. «No hace falta más, salió muy bien», indica el director de la Banda.

La tamborrada partirá mañana, a las 19.00 horas, desde la Escuela de Música. De ahí se dirigirán a la plaza Simón Berasaluce, delante del Hogar del Jubilado, donde harán la primera parada. Posteriormente, se encaminarán a la Plaza Zaharra, donde también se detendrán; antes de marchar primero a la sociedad Ozio-Bide y después hacia la Plaza Nueva, para acabar regresando al punto de inicio. Todo ello si el tiempo lo permite, ya que si llueve se realizará en el frontón Aldats. La actividad durará aproximadamente 90 minutos.

Los pelotaris de Euskal Jolas perdieron todos los partidos del torneo Udaberri

DEBA. No fueron bien las cosas para los pelotaris de Euskal Jolas. Todos cayeron, en sus partidos del Torneo Udaberri, por lo que este fin de semana intentarán remontar y ganar.

El sénior Bastida sigue progresando en el Torneo Udaberri. Cada vez son mejores las sensaciones que el debarra enseña en la cancha. No obstante, en su choque ante el Igeldo perdió. En el último partido de esta fase se medirá al líder, el Urnieta.

El juvenil Almortza no pudo ob-

seguir a su afición con una victoria y se encontró con un 12-22 en contra. En la última jornada se verá las caras con el Alleru, ante el que buscará una victoria para no dejar escapar la tercera plaza.

Los resultados de los cadetes es completamente distinta a la de hace dos jornadas, ya que en la pasada los tres perdieron. Salegi no pudo con el Lapke y perdió por 22-8, con lo que se queda cuarto. Su compañero Arakistain cayó por el mismo resultado ante el Arrasate, y aguanta

en la tercera posición. Aldalur peleó bien ante el Antigua, pero cedió un 17-22 y se pone cuarto.

Los alevines Altzibar y Arakistain se hicieron el pasado fin de semana con su primera victoria en el Udaberri. Se impusieron por 4-16 al Arrasate, lo que les ha permitido escalar hasta la tercera plaza del grupo. Esta jornada, se miden al Goierri, que va último.

La cartelera del Euskal Jolas para este fin de semana se limita a hoy y al domingo. Los alevines se tras-

ladarán esta tarde a Lazkao para medirse al Lapke, en un choque que comenzará en segundo lugar del que se iniciará a las 18.00. En el mismo turno saldrá el sénior Bastida en Urnieta, en un programa que arranca a las 19.00 horas. Los debarras que jueguen este viernes en casa se trasladarán al frontón de Itziar, para jugar sus partidos. Los alevines serán los primeros en salir, a las 19.00, frente al Goierri. Cuando terminen les seguirán los infantiles frente al Intxurre, y el cadete Salegi terminará ante el Intxurre.

Los cadetes se desplazarán el domingo a Alegia para verse las caras con el Intxurre. Allí Arakistain jugará en tercer lugar de un cartel que arranca a las 10.30 horas, y el cuarto será Aldalur. Eskerrik asko!».

ONDARROA

La obra 'Lingua Nabajorun' se representa en el Kafe Antzokia

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. La obra 'Lingua Nabajorun', historia del euskera contada por dos chalados, se representa mañana en el Kafe Antzokia. Se trata de nueva creación de Patxo Telleria, Mikel Martínez y Jokin Oregi, que a través de una comedia iconoclasta juega, como es habitual en ellos, con la palabra y el uso del euskara. En la obra se muestra «como los vascos siempre han estado de controversia, ya sea entre ellos mismos, ya con otros». Los creadores de este espectáculo defienden que han sido precisamente esos conflictos los que han hecho que el euskera evolucione a lo largo de los siglos. «El euskera, por tanto, nunca dejará de evolucionar, porque conflictos, de un tipo o de otro, seguirá habiendo», según han indicado los creadores de esta obra. En esta dirección, se puede conocer con la representación como, «¿escépticos? ¿desconcertados? ¿les parece una teoría absurda?», los vascos no se dejen llevar por los prejuicios.

Representación infantil

Por otro lado, para el domingo está previsto que se represente 'Izar eta Zenaida: indar magikoa', en el Kafe Antzokia, a las 19.30 horas. La entrada es gratuita.

ERMUA

Cerca de 4.500 euros se han recaudado en ayuda contra el cáncer

ERMUA. Las personas voluntarias que colaboran con la Asociación Española Contra el Cáncer en Ermua han recaudado este año 4.461 euros en la cuestación anual, celebrada el primer domingo de mayo. La cantidad recaudada es un 6% más que en la anterior edición de 2012.

Los voluntarios agradecen «muy sinceramente a todas las personas e instituciones del pueblo que se vuelcan año tras año en las diferentes actividades que realizan: cuestación solidaria contra el cáncer, la venta de lotería, el concurso de centros de mesa, la feria de pintxos, etcétera». Y, añaden, «gracias de corazón en nombre de tantas personas, enfermos y sus familias que atendemos en la AECC de Bizkaia, que están siendo los destinatarios directos de vuestra ayuda. Eskerrik asko!».

FÚTBOL SALA • Primera División

El Triman inicia la lucha por el título ante el Inter Movistar

Los verdes reciben a los madrileños hoy a las 19.30 en el Pabellón Anaitasuna.

Jon LEUNDA

El Triman Navarra inicia hoy el camino hacia el título, pero para ello tendrá que comenzar eliminando al Inter Movistar. Navarros y madrileños juegan hoy a las 19.30 en el Pabellón Anaitasuna el primer partido de los cuartos de final.

El rival de los verdes es muy difícil, pese a que no es lo que fue hace unos pocos años. Aún así, el Inter Movistar ha llegado al play off en un gran estado de forma, por lo que la eliminatoria va a ser muy complicada. Por ello, ganar hoy va a ser fundamental, ya que los verdes de Madrid tienen a favor el factor cancha, algo que también es muy importante en este tipo de eliminatorias decisivas.

Por ello, la directiva del Triman Navarra quiere llenar el Pabellón Anaitasuna y las entradas son baratas para cualquiera que quiera acudir a ver el choque. Los adultos podrán adquirir una localidad por solo 8 euros y los niños por 3.

En el capítulo de lesiones, el Triman llega muy bien, ya que no habrá bajas para el duelo de hoy. El brasileño Araça ya se ha recuperado de su lesión en el tobillo, que le ha impedido jugar los últimos partidos. Los árbitros Contreras Tejedor y Pérez Álvarez serán los encargados de dirigir la contienda.

El Ríos Renovables jugará por primera vez en su historia el play off por el título, pero los blanquiazules lo tienen poco menos que imposible ante el



Los jugadores del Triman volverán a luchar por el título. Idoia ZÁBALETA | ARGAZKI PRESS

Barcelona, que inicia la fase decisiva de la Liga tras ganar con mucha autoridad la Copa.

Los catalanes han sido los mejores de la liga regular y son los favoritos para llevarse el título. Los entrenados por Pato no tienen nada que perder, por lo que saltarán a la cancha con mucha ilusión, para intentar no defraudar a sus seguidores, que llenarán

hasta los topes el Pabellón Ciudad de Tudela para animar a sus jugadores. El partido de mañana, que comenzará a las 18.30, estará dirigido por los árbitros Ponce Medero y López Jiménez.

En la Primera femenina, el Lacturale Gurpea recibirá la visita del potente Ponte Ourense, mañana a las 18.00, en el Pabellón Ezkaba de Iruña.

BALONMANO • Las campeonas de Liga reciben hoy el trofeo

Imanol Álvarez entrenará al Bera Bera

GARA | DONOSTIA

El Bera Bera informó ayer del nombre de su nuevo técnico, Imanol Álvarez Arruti, que se convertirá en el entrenador del equipo de División de Honor, que el sábado se proclamó campeón de Liga, la próxima temporada. Nacido en Ermua hace casi 46 años, Imanol Álvarez, según informa el club donostiarra, ha desarrollado su carrera principalmente en la Juventud Deportiva Arrate y actualmente en el Somos Eibar Eskubaloia.

El nuevo técnico contará para segundo entrenador con Martín Larrañaga, que renueva por el

Bera Bera tras su experiencia en la presente temporada como adjunto de Reyes Karrere, quien ya había anunciado su intención de tomarse un respiro.

Álvarez, que en su época de jugador militó en el Arrate, Barakaldo, El Pilar, Arrasate y Vinarós, ejerce de entrenador desde hace 10 años.

Entre sus logros destacan la clasificación del primer equipo del Arrate, donde era segundo entrenador junto al húngaro Viktor Debre, para disputar la semifinal de Copa en la temporada 2007-08 y jugar en la Copa EHF europea en la temporada 2008-09 en el equipo que diri-

gía Julián Ruiz. Recientemente, el Somos Eibar Eskubaloia ha cerrado la campaña como tercero de la división de bronce.

Hoy, además, a las 12.00 en Kirol Etxea las chicas del Bera Bera recibirán el trofeo que les acredita como campeonas de Liga en presencia del presidente de la Federación Española: Paco Blázquez; el de la Vasca: José Manuel Ruiz y el de la Guipuzcoana: José Ángel García Vara.

► **Ekisoain renueva.** Zupo Ekisoain seguirá un año más al frente del Globalcaja Ciudad Encantada, con lo que cumplirá allí su cuarta temporada.

MONTAÑA-ASCENSIÓN AL NUPTSE

Txikon esperará a que se certifique si es válida

EFE | BILBO

Alex Txikon descendió al Campo III del Nuptse «con la sensación de haber hecho cumbre» en esta montaña del Himalaya de 7.861 metros, aunque esperará a que Elisabeth Hawley, la periodista que reconoce oficialmente las ascensiones en esa cordillera, valide el intento.

Según informó su equipo de apoyo, el lemoarra les explicó que se encuentra «contento, feliz y orgulloso del trabajo realizado» después de haber pisado dos de las tres cimas del Nuptse.

La más alta, comentó Txikon, «era una caída segura al vacío porque estaba hueca por dentro. Pasar por allí era condenarse a un final trágico, y bastantes tragedias hemos tenido ya esta semana», señaló el vizcaíno recordando las muertes de Benantxio Irureta, en el Aneto, y de Alexei Bolotov, en el Everest.

«Yo tengo esa sensación de cumbre, pero que sea Mrs. Hawley la que decida la próxima semana. Por suerte, la

alpinista alemana que ha subido con nosotros es su asistente. Ha sacado fotos y ha grabado un vídeo. Aunque respetaré su decisión, la satisfacción y la alegría que tengo dentro no me la quita nadie», aseguró.

Txikon y sus compañeros de cordada habían empleado once horas en subir desde el Campo III (6.850 metros) hasta la cumbre, desde donde se comunicó con el Campo Base a través de un teléfono por satélite.

El vizcaíno pretendía descender hoy al Campo II y desde allí iniciar una nueva ascensión, esta vez al Lhotse, la cuarta montaña más alta del planeta con 8.516 metros.

«El lunes iremos a por el Lhotse. La previsión da una ventana de buen tiempo los días 20, 21 y 22. Yo estoy con muchísimas ganas y me siento muy, muy fuerte. El Lhotse es una montaña altísima, pero diferente al Nuptse. Aquí hemos tenido que escalar muchísimo y allí habrá mucha cuerda. Soy muy optimista», subrayó.

TRIATLÓN

Más de 700 triatletas competirán mañana en la cita de Bilbao

Mikel Elgezabal y Virginia Berasategi, vencedores de las dos últimas ediciones, tendrán como principales rivales en los 1.900 metros a nado, 90 kilómetros sobre la bicicleta y un medio maratón a pie a Andrew Starykowitz y Marcel Zamora y Asa Lundstrom y Marina Damlaimcourt. «Tengo claro que llego en mejor condición física y mental que otros años», dijo el gernikarra ayer mientras la bilbaina afrontará su primera competición en el año de su despedida con dudas puesto que las lesiones no le han permitido competir en abril.

CARRERA DE MONTAÑA

Nace la prueba Cinturón de Hierro, por la senda de trincheras y bunkeres

La prueba, que se disputará el 30 de junio, saldrá de El Arenal, en la capital vizcaína, y finalizará después de 25 kilómetros en el parque laudiotarra de Lamuza, uniendo Bilbao y la localidad alavesa a través de las trincheras y bunkeres que en plena Guerra Civil se construyeron para defender el territorio. Se recorrerán 25 kilómetros a través del Paganari, Ganekogorta, Kamaraka o el Goikogane. Las inscripciones podrán realizarse en Olimpus Sport de Laudio, en Bikila de Bilbao o en la web www.kirolprobak.com hasta el 28 de junio.

MOTOCICLISMO

Efrén Vázquez busca prolongar su regularidad en el circuito de Le Mans

El piloto vizcaíno del equipo Mahindra Racing, al igual que ha hecho en las tres carreras disputadas, tratará de clasificarse en el Gran Premio de Francia en las posiciones que reparten puntos. Afincado en la décima posición de la clasificación de Moto3 con 16 puntos, Vázquez siempre se ha manejado bien en Le Mans, donde en 2011 firmó uno de sus cuatro podios.